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A Prefeitura de Itaboraí, por meio 
do Espaço Universitário, informa aos 
estudantes usuários do Transporte 
Universitário, que o recadastramento 
presencial para o segundo semestre de 
2024 vai até o dia 3 de agosto. Os alu-
nos devem realizar o procedimento até 
o dia 2 de agosto, das 8h às 17h, ou no 
dia 3 de agosto, das 8h às 11h, direta-
mente na sede do Espaço Universitá-
rio, no Centro. 

Vale destacar que o recadastramen-
to só poderá ser realizado pelo próprio 

estudante, que deverá apresentar os 
seguintes documentos reunidos em en-
velope:

-Declaração de matrícula (não serão 
aceitos boletos de pagamentos, prints 
de site ou de carteirinha digital)

-Grade atualizada (alunos da UFF 
poderão utilizar a grade do semestre 
atual)

O Espaço Universitário fica loca-
lizado na Praça Marechal Floriano 
Peixoto, s/n°, ao lado do Banco Pedra 
Bonita.

Recadastramento para 
usuários do Transporte 
Universitário vai até o dia 
3 de agosto em Itaboraí
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Abaixo, no detalhe, o bairro da 
Viçosa com a iluminação antiga, 
e à esquerda, a localidade com 
os mais de 150 novos pontos de 
luz

No último ano a Prefeitura de 
Rio Bonito realizou mais de cinco 
mil atendimentos de iluminação 
pública em mais de 50 localida-
des. Foi feito um levantamento 
dos pontos da cidade que precisa-
vam de mais iluminação e os que 
precisavam de manutenção. Como 
resultado disso, a Secretaria de 
Obras implantou 156 novos pon-
tos de iluminação no bairro Viço-
sa e ainda criou uma importante 
ferramenta para os munícipes, um 
formulário on-line, em que os mo-
radores poderão avisar ao órgão 
as lâmpadas queimadas e demais 
problemas.

Através do site da empresa 
Vem Luz, que executa a gestão 
de iluminação de Rio Bonito, a 

Viçosa ganha 156 novos pontos de iluminação e 
ferramenta de comunicação com a população

pessoa pode avisar quando tem 
lâmpada apagada durante a 
noite, lâmpada acesa durante o 

dia, poste ou luminária quebra-
da, lâmpada acendendo e apa-
gando, furto ou vandalismo e 

ainda outros problemas.   
Tudo isso colocando o nome 

da cidade, da rua, do bairro e o 

ponto de referência onde está loca-
lizada questão reclamada.

Para as pessoas que desejarem 
fazer uma ligação, há também um 
telefone para entrar em contato 
e fazer as mesmas reivindicações, 
0800 220 1204. 

Segundo um levantamento da 
Prefeitura, existia uma demanda 
acumulada de mais de 800 pontos de 
iluminação que precisam de repa-
ros. Para reverter a situação, lançou 
o mutirão da iluminação pública. O 
processo consiste no levantamento 
de dados, identificação da necessi-
dade de implantação de novos pon-
tos, manutenção dos já existentes e 
a troca dos elementos necessários 
para o bom funcionamento.
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Presidente Lula anuncia 
investimento de R$ 159 
milhões para Maricá em 
saneamento e drenagem

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva anunciou, no último dia 26, no 
Palácio do Planalto, os investimentos 
do Novo Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) Seleções. Do total 
de R$ 41,2 bilhões direcionados para 
mobilidade e infraestrutura urbana, 
Maricá foi contemplada com R$ 159,1 
milhões em obras de saneamento e de 
drenagem, valor recorde em recursos 
federais para a cidade fluminense.

Maricá terá financiamento de R$ 
42,1 milhões para projeto da Sanemar 
(Companhia de Saneamento) nos bair-
ros de Itapeba, Parque Nanci e Ponta 
Grossa. Serão 42km de rede de esgo-
tamento sanitário, estação elevatória e 
coletor tronco.

Outros três projetos, da Somar 
(Autarquia de Serviços de Obras de 
Maricá), receberão ao todo R$ 117 
milhões em investimentos do PAC. 
São obras de drenagem em Barroco e 
Jardim Atlântico Oeste, áreas de Itai-
puaçu, e em Itapeba.

Prioridade
O aprimoramento da infraes-

trutura urbana de Maricá tem sido 
prioritário na gestão do prefeito 
Fabiano Horta. Somente em sanea-
mento, o município está investindo 
R$ 525 milhões com recursos pró-
prios.

“Depois de 10 anos de governos 
que não priorizaram o setor, o pre-
sidente Lula garante ao país uma 
virada na infraestrutura urbana. E 
Maricá comemora esse momento 
histórico”, avaliou o prefeito Fabia-
no Horta.

No anúncio desta sexta-feira, fo-
ram incluídos programas nos eixos 
cidades sustentáveis e resilientes, 
infraestrutura social e inclusiva e 
programa Água Para Todos. Soma-
dos ao valor da primeira seleção (R$ 
18,3 bilhões), em maio, os recursos 
do Novo PAC Seleções chegam a R$ 
59,5 bilhões. O investimento total 
do Novo PAC é de R$ 1,7 trilhão.

Hospital Regional Darcy Vargas tem nova 
comissão interventora e sai do vermelho 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No dia 14 de maio deste ano, 
uma nova equipe de interven-
ção assumiu a administração do 
Hospital Regional Darcy Vargas 
(HRDV), em Rio Bonito. A insti-
tuição, que até então passava por 
problemas financeiros, agora pa-
rece respirar melhores ares, como 
contou o administrador Fábio 
Fernando, em entrevista à Folha. 
Segundo ele, o hospital está “fun-
cionando normalmente dentro da-
quilo que está habilitado”.

De acordo com o Diário Ofi-
cial da Prefeitura de Rio Bonito, 
no último dia 25 de julho foi assi-
nada a renovação do contrato de 
prestação de serviço entre o Exe-
cutivo e o Hospital. Nele, foram 
atualizados os valores de serviços 
“ambulatoriais e hospitalares em 
Atenção à Saúde dos usuários do 
SUS”. Esse contrato é válido pe-
los próximos 12 meses e estabe-
lece os valores repassados todo 
mês ao hospital pelas esferas fede-
ral, estadual e municipal. O valor 
contratualizado publicado é de R$ 
60.104.897,16 por um ano.

“Todo ano é renovado o POA 
(Plano Operativo Anual), que é o 

contrato de prestação de servi-
ços SUS entre hospital e muni-
cípio. No contrato se estabele-
cem os valores mensais a serem 
repassados pelas esferas federal, 
estadual e municipal ao HRDV”, 
esclarece o administrador.

Segundo Fábio Fernando, 
apesar das questões financei-

ras que a instituição passava, os 
atendimentos não foram inter-
rompidos.  

“Os serviços não foram sus-
pensos em nenhum momento. O 
que ocorreu foi o hospital fazer 
o atendimento de acordo com o 
contrato SUS, ou seja, atender 
urgências e emergências (classi-

ficações amarelas e vermelhas). 
Os demais casos a referência é a 
UPA”.

Como um hospital filantrópi-
co com atendimento pelo SUS, o 
HDRV recebe, todos os meses, 
recursos dos governos federal 
e estadual, além do municipal, 
que repassa os valores das ou-

tras duas esferas e ainda contrata 
o hospital para atendimentos. O 
administrador esclareceu que a 
verba estadual que a unidade de-
veria receber, não era repassada 
desde dezembro de 2023. 

“O repasse estadual foi parali-
sado em dezembro de 2023 e não 
foi renovado, o mês de dezembro 
só foi repassado agora em julho 
de 2024. Os recursos próprios do 
município foram repassados pau-
latinamente em 2024 e os fede-
rais em dia”.

Ele disse ainda que no mo-
mento, o Darcy Vargas está “fun-
cionando normalmente dentro 
daquilo que está habilitado para 
tal: emergência 24h, ortopedia 
24h, maternidade de baixo risco 
24h e oncologia”.

Fábio Fernando contou tam-
bém que a unidade de saúde hoje 
não tem mais salários atrasados e 
fornecedores sem receberem.

“Atualmente todos os salários 
(estão) em dia, tanto celetistas 
(CLT - Consolidação das Leis do 
Trabalho) quanto os médicos PJs 
(Pessoa Jurídica). Todos os for-
necedores e prestadores tiveram 
seus repasses normalizados e os 
débitos anteriores negociados”, 
finalizou.

O ambulatório 
Esperanção, 
em Boa 
Esperança, foi 
o primeiro 
local a receber 
o projeto 
'Saúde da 
Gente'

Três bairros da cidade devem receber obras de saneamento 

Prefeitura de Rio Bonito lança 
projeto para zerar fi las de 

exames e consultas

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Com a intenção de zerar as filas 
de espera para consultas e exames, a 
Prefeitura de Rio Bonito, através da 
Secretaria de Saúde, lançou, no último 
dia 24, o projeto ‘Saúde da Gente’. O 
mutirão foi iniciado no Ambulatório 
Municipal de Boa Esperança, o Espe-
ranção, mas segundo a Secretaria de 
Saúde, a cada 15 dias o projeto estará 
em bairros diferentes.

Cerca de 30 exames de sangue 
foram realizados logo nos primeiros 
horários do dia. Foram feitos também 
ecocardiogramas, ultrassonografias e 
exames oftalmológicos. 

O ‘Saúde da Gente’, no segun-
do distrito de Boa Esperança, ainda 
contou com uma ação social que teve 
pula-pula, pipoca, algodão doce, exer-
cício físico, corte de cabelo, barbeiro e 
maquiagem.

De acordo com o novo secretário 
de saúde, Laumar Cidaco, a cada 15 
dias o projeto estará em um bairro 
diferente da cidade levando exames e 
consultas que o local mais necessitar. 

“O objetivo é diminuir a fila, prin-
cipalmente da ultrassonografia e do 
ecocardiograma. Nossa intenção é de 
15 em 15 dias rodar todo o município, 
trazendo a população, uma ordem do 
prefeito Leandro Peixe, para dimi-
nuir essa fila da regulação. As pessoas 
podem ficar tranquilas que o projeto 
chegará no seu bairro e serão atendi-
das”. 

O secretário ainda revelou duas 
novidades. A primeira é que em agosto 
haverá um outro mutirão, este somen-
te para realizar exames de sangue. 

“A gente começa em agosto um 
zera fila do exame de sangue, no dia 
5 de agosto. São 4.120 pessoas na fila 
do exame de sangue, mas nós vamos 
zerar. Você que tem um exame de 

sangue para fazer, fique atento por-
que o prefeito Leandro Peixe deu uma 
ordem para a gente zerar isso”. 

A segunda novidade anunciada 
por Cidaco é a implantação de um 
centro de imagem municipal. “Vem aí 
o centro de imagem municipal onde é 
a Casa do Futuro (na Mangueirinha). 
Ali será construído um centro de ima-
gem com aparelhos modernos, de úl-
tima geração. Então tem muita coisa 
para acontecer pois estamos aqui para 
trabalhar”, completou.

A moradora de Boa Esperança, a 
vendedora Thamires Oliveira, apro-
veitou o mutirão para se cuidar. “Eu 
aproveitei que tinha consulta mar-
cada para os meus filhos aqui e fiz 
a sobrancelha e o buço, e meu filho 
cortou o cabelo. Achei muito boa essa 
oportunidade de as pessoas fazerem 
os exames e as consultas aqui porque 
as vezes não podem ir para o Centro”, 
pontuou.
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CIDADES

À esquerda a 
fachada do 
Hospital Regional 
Darcy Vargas, em 
Rio Bonito, e no 
detalhe a entrada 
do Centro de 
Oncologia 
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Muitas vezes criamos, projetamos ou interagi-
mos com a realidade a partir dos nossos pensa-
mentos e das nossas palavras. Você não acha? Se 
nossos pensamentos e palavras forem positivos 
sempre, isso seria ótimo...

Reclamamos muito. Em casa, no trabalho, na 
igreja, e até no lazer. Reclamamos da chuva e do 
sol, da direita e da esquerda, do padre e do pastor, 
do ateu e do cientista, do vírus e até da vacina. Re-
clamar é clamar novamente, chamar para si, trazer 
para perto. Faz sentido para você?

Quantas vezes nossas atitudes estão contri-
buindo para criação ou proliferação de um clima 
tóxico de negatividade? Nossa reclamação e mur-
muração mudam a realidade para melhor? Elas 
contribuem para a ordem e o progresso? Espalhar 
ódio, palavras pesadas e cruéis, julgamentos noci-

vos e perversos, palavrões e toda sorte de agres-
sões verbais, presencial ou virtualmente, trazem 
bem estar para o relacionamento dos brasileiros? 

Como não cair nesta armadilha?
Existem pensamentos e palavras que atrapa-

lham e fazem mal os outros e a nós mesmos. Não 
vale a penas perder-se em reclamações, julgamen-
tos e ressentimentos. Nosso Mestre foi ferido para 
que vivêssemos curados! E, fomos curados para 
Amar! O caminho não pode ser o do vitimismo, 
nem tão pouco o de acusações torpes e preconcei-
tuosas. O caminho não é encarar e catalogar pes-
soas e acontecimentos a partir do medo, mágoas 
e desconfi anças; mas apostar na proximidade, na 
escuta, no cuidado, na correção fraterna, e sobre-
tudo, no Amor que “tudo desculpa, tudo crê, tudo 
espera e tudo suporta” (I Cor 13, 7).

Reclamar muda? Amar muda? 
Encontre primeiro consigo mesmo. Busque 

primeiro Deus! Sinta-se reconciliado com a sua 
história! Descubra no Amor a força para recome-
çar e o segredo para perdoar! Somos acompanha-
dos, no caminho da vida, por um Pai que nos ama, 
e com paciente ternura, nos mostra o melhor ca-
minho a seguir através do Seu próprio Espírito que 
habita o nosso coração! Leia teu coração, enxergue 
a tua alma, renove Nele tuas forças, escute o Doce 
Espírito que em ti habita! Exerça gratidão ao invés 
de reclamação!

Terminemos com o grande Martin Luther 
king: “Talvez você não seja o responsável pela situ-
ação em que se encontra, mas vai acabar sendo se 
não fi zer nada para mudá-la”.

E aí? Vai reclamar ou agir? 

FIQUE POR DENTRO

JUNIOR SEMEANDO
Geazer Jr, mais conhecido 

como “Junior Semeando’, conce-
deu entrevista ao Blog Jornal Cul-
tura Viva no dia 13 de julho. Na 
oportunidade, relatou a história 
do grupo Semeando – sucesso 
nos Anos 80 e 90 na música gos-
pel. “Éramos um grupo de jovens 
Metodistas inconformados com a 
tradição humana, se sobrepondo 
ao Evangelho. Naquela época o 
proselitismo já era forte entre as 
denominações, mas, pela graça de 
Deus, conseguimos furar o blo-
queio sistemático das denomina-
ções e começamos a cantar nos-
sas músicas em festivais, fazíamos 
evangelismo na rua e por aí fomos 
em frente”, disse.

GOSPEL
Segundo ele, na época, jamais 

poderiam imaginar como a mú-
sica gospel desenvolveria tanto 
no Brasil. “Não podemos deixar 
de registrar que a Rádio Melo-
dia, no Rio, começou a mudar e a 
promover o potencial da música 
gospel, passando a entender que 
esta poderia superar suas limita-
ções, bem como abriu espaço para 
vários compositores de diversas 
linhas e permitiu que estes pudes-
sem expor suas músicas no meio 
cristão”, destacou. 

NACIONAL                      
A formação do grupo começou 

no Rio de Janeiro e seguiu adian-
te. “Começamos apenas como um 

grupo local. Com o passar dos 
anos, entendemos, em Deus, que 
nosso projeto seria nacional’, fri-
sou.

SUCESSO
Entre as músicas de sucesso 

do Grupo, estão “Por que deses-
perar?” e “Coração de Pedra”. Ele 
falou sobre suas composições. 
“Componho músicas que fazem 
parte de alguma fase da minha 
vida. Isso me ajudava e me ajuda 
a me curar das feridas da alma. 
Essa era uma forma de expor ao 
público letras que fossem capazes 
de gerar conforto, alento, confron-
to e transformação de vidas pelo 
Espírito Santo de Deus”, explicou.

CONEXÃO
Junior fez menção à impor-

tância das rádios no crescimento 
da música gospel. “Contribuíram 
muito. Mas, ressalto que a comu-
nhão expositiva nas igrejas e em 
eventos aproximava muito, crian-
do uma conexão mais autêntica 
e produtiva entre os músicos e 
o povo. Hoje essa conexão aca-
bou, digitalizou demais. Fora que 
grandes nomes da música gospel 
não cantam mais em igreja, só em 
eventos de Prefeitura”, analisou.

CONTATOS
 Facebook, Instagram, YouTube 

e Tik tok:  @juniorsemeando, além 
do site www.juniorsemeando.com.
br. Contato para shows e eventos: 
(32) 99832-0350.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Junior Semeando. 
OCUPAÇÃO: Compositor, cantor gospel e 

empreendedor em Energia Renovável.
INDICA O QUÊ? O livro “Entre Lobos, Cor-

deiros e Leões”, do Pastor Livingston Farias.
SUA OPINIÃO: Temos muita coisa para des-

cortinar nesse Evangelho de alguns anos para cá. 
Este não é o Evangelho das boas novas de Cristo. 
A alienação religiosa e os conceitos humanistas 
são muito fortes diante de uma geração que mais 
busca uma solução para seus problemas, do que 
encontrar, em Jesus, o seu amor para o resto da 
vida. Nele e por Ele seremos salvos!

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Reclamar ou Agir?
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com
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MEMÓRIAS DO PRESÍDIO DO 
EXÉRCITO: ATUALIZANDO A HISTÓRIA 

(3ª PARTE)

O antigo estande de tiros onde nós, da Companhia de Escolta e 
Guarda, praticávamos os disparos que eventualmente teríamos que 
dar em possíveis fugitivos ou guerrilheiros que tentassem invadir o 
Presídio, também não existe mais. Ele fi cava num barranco debruçado 
para o mar e as práticas de tiros eram feitas com o à época recém-
-adotado Fuzil Automático Leve (FAL, calibre 7,62), com as também 
recém-adquiridas pistolas e submetralhadoras “Beretha” 9 milímetros 
e M12, e as antigas porém ainda bastante versáteis e potentes carabi-
nas. 

O alojamento de cabos e soldados, no qual tínhamos instruções 
de desmonte e montagem de armamentos, ainda é no mesmo lugar. 
E era num espaço em frente a ele que tínhamos instruções periódicas 
sobre manuseio e resistência a bombas de gás lacrimogêneo, visando 
nos preparar para eventuais missões e confrontos em vias e prédios 
públicos. 

O pequeno espaço onde funcionava a barbearia, na qual nossos 
cabelos eram cortados regulamentarmente no estilo “príncipe Dani-
lo”, a cinco dedos acima das orelhas, assim como o dos instrumentos 
da pequena banda marcial, onde eu tocava caixa de guerra, estão de-
sativados.

Ao passar pelo então local da barbearia, lembro-me que fui preso 
durante oito dias no Batalhão da Polícia do Exército simplesmente por 
estar com o cartão de registro de corte de cabelos vencido ao ir ao 
comando do Iº Exército, no Rio de Janeiro, entregar uma correspon-
dência. Digo ao general Amauri Leite e o capitão Edmar Sales, que 
me acompanham na visita, que talvez por isso eu tenha decidido não 
cortar mais os cabelos depois que fui licenciado.

O campinho de futebol e os equipamentos de ginástica que exis-
tiam na área de chegada da guarda perimetral, conhecido como “está-
dio General Rego Barros”, onde fazíamos educação física, também não 
existem mais. O primeiro virou um amplo estacionamento e, o local 
dos segundos, hoje abriga o ponto de recepção de turistas, um salão, 
banheiros públicos e uma lanchonete.

O velho obelisco onde à época posávamos para fotos felizmente 
ainda continua no local. Durante a última visita que fi z à Fortaleza, não 
perdi a oportunidade de solicitar a um soldado que fi zesse uma foto 
minha junto ao obelisco para confrontá-la e compará-la com outra 
que fi z há 50 anos no mesmo local, a qual é a única que possuo da 
época.

Embora o canil que abrigava os ferozes cães de guarda dober-
manns alemães tenha sido totalmente demolido, ainda podem ser 
observadas e identifi cadas no alicerce que sobrou dele as marcas das 
divisões dos boxes individuais aonde os animais eram mantidos. As-
sim como os espaços nos quais os tratadores (cinófi los) os tratavam 
e mexiam com eles. Vale lembrar que os cães eram periodicamente 
treinados e adestrados ao ar livre, junto à quadra de esportes, por 
profi ssionais especializados para isto.

O local conhecido como “Cova da Onça” (foto abaixo), o qual eu 
cito como lugar de torturas em séculos passados logo na abertura da 
primeira versão de minhas “Memórias do Presídio” (vide site www.
overmundo.com) atualmente está fechado à visitação pública no ro-
teiro ofi cial aos locais históricos da Fortaleza de Santa Cruz. Isto acon-
tece talvez devido a seu acesso ser por uma rampa de pedras as quais 
podem fi car escorregadias e provocar algum acidente aos visitantes. 
(Continua na próxima edição).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, Poeta 
e Conselheiro do Conselho Municipal de Cultura de 
Silva Jardim. Serviu no Presídio do Exército de 1974 a 
1980, onde foi Cabo).

(Continuação da segunda parte, publicada na edição anterior)

ATOS LEGAIS

ERRATA DE PUBLICAÇÃO
Errata de Publicação no Jornal Folha da Terra, Edição: 1080, dia 15 a 31 julho, 
Página: 05

Edital de Convocação da Convenção do PP - Progressistas- Silva Jardim - RJ - 
Eleição 2024. Ao fi nal do documento publicado.

 Onde se lê:
COMISSÃO MUNICIPAL DO MDB - SILVA JARDIM – RJ - PRESIDENTE NIL-
TON JUNIOR MOREIRA MARINS

Leia-se:
PP – PROGRESSISTAS - Órgão Provisório – SILVA JARDIM - RJ - Presidente 
Cássia Maria de Lima.

CONCESSÃO DE LICENÇA
ÁGUAS DO RIO SPE 1 S.A, CNPJ/CPF Nº 42.310.775/0001-03 recebeu da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente, CERTIDÃO DE DISPENSA AMBIEN-
TAL – CDA Nº MA 213, para a atividade de uma obra de interligação da rede de 
distribuição já existente no bairro de Viçosa a adutora mais próxima ao bairro, 
sendo esta adutora existente localizada próximo à estaca 192 da rodovia RJ 124 
– Rio Bonito – RJ. (Processo Municipal n° 3793/2024)
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Foram iniciadas no últi-
mo dia 15, em Rio Bonito, as 
obras de pavimentação que 
devem beneficiar moradores 
de 14 ruas em nove bairros 
da cidade. O material usado 
para o serviço é o intertra-
vado – com formato parecido 
com paralelepípedos, mas em 
blocos -, que será instalado 
devido ao convênio entre a 
Prefeitura, através da Secre-
taria de Obras, e o governo 
federal, através do Ministé-
rio das Cidades.

Segundo o órgão munici-
pal, além da pavimentação, 
serão construídas nessas 
ruas, calçadas, meio-fio e 
sarjeta – uma espécie de ca-
naleta para escoar a água da 
chuva. A obra já começou no 
bairro Verde Vale, mas a Ser-
ra do Sambê, o Rio do Ouro, 
Green Park, Parque Mara-
vilha, Nova Cidade, Cida-

Obras de pavimentação são iniciadas em 
14 ruas de nove bairros de Rio Bonito 

Rio Bonito

A Prefeitura de Maricá, por meio 
da Secretaria de Turismo, promove no 
próximo dia 04/08 a quarta edição da 
temporada 2024 do Espraiado de Por-
tas Abertas, o mais tradicional circuito 
de turismo rural da cidade e que com-
pletou 15 anos em 2023. Tendo como 
tema o Dia dos Pais, os 21 restaurantes 
que participam do projeto oferecem 
gastronomia variada, e não mais um 
único prato específico como ocorria an-
tes. Haverá ainda shows de 19 atrações 
musicais da cidade.

A programação terá início a partir 
das 9h e inclui no roteiro visitas guia-
das à Fazenda Pública Joaquín Piñero. 
A gastronomia terá caldos, massas, pe-
tiscos em geral, bebidas e diversos tipos 
de artesanato da Feira da Agricultura 
Familiar e da Feirarte, como crochê, 
patchwork, trabalhos em feltros e qua-
dros. Estão ainda previstas atividades 
culturais e opções de passeios, como a 
visitação à capela de São Jorge e à sede 
das Unidades de Conservação, próxi-
ma à cachoeira. Haverá também opções 
para trilhas a pé (todas com saída às 8h 
do Bar da Izabel) e um ‘city tour’ de Jeep 
(com saídas às 9h e às 14h do mesmo 
local), ambas gratuitas.

De acordo com a Secretaria de Tu-
rismo, o evento é bimestral e terá ainda 
mais duas edições neste ano: em 13 de 
outubro será comemorado o Mês das 
Crianças; e em dezembro haverá o Natal 
Rural Mágico, no dia 08.

Serviço:
Espraiado de Portas Abertas
Data: Domingo, 04 de agosto
Horário: 9h às 17h
Local: bairro rural do Espraiado

Programação musical do Espraiado 
de Portas Abertas:
Shows a partir de 13h
Bar da Izabel: cantor Edu Tamaki
Restaurante Cantinho da Panela Fura-
da: cantor Edinho Manhoso
Djalma Bar Botafoguense: cantor Edy 
Baiano
Atelier da Célia: cantora Simone Lial
Bar da Ellen: cantor Eric Plozzer
Largo de Santo Antônio: cantor Mau-
rício Lima
Trailer água na boca: cantor Naldo da 
Hora
Churrasquinho da Alba: cantora Rose 
Lima
Restaurante Costela Fogo de Chão: can-
tor Michel Tertulino
Mr Sabor de Mel: cantor Luan Ribeiro
Espaço para eventos Sítio do Riacho: 
cantor Paul Rock
Solar dom Quixote: cantores Lucas 
Cruz e Hannah Braga
Restaurante Recanto do Pedregulho: 
cantor Ronaldo Valentim
Bar e Petiscaria do Toro: cantores Gi-
van e Junio
Mombak: cantora Andréia Santiago
Bar do Binho: Cachoeira do Espraiado: 
cantores Suzana e Rogério Peclat (único 
que começa às 12h e vai até 15h)

Espraiado de Portas 
Abertas volta a agitar 
bairro rural no domingo

RIO BONITO, DE 01 A 15 DE AGOSTO DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O 2º Festival de Comida Rústica 
de Rio Bonito começou no último dia 
19 e vai até o dia 18 de agosto com 
muitos pratos de dar água na boca. O 
pontapé inicial foi dado no restaurante 
Engenho do Castelo, que fica localiza-
do no segundo distrito de Boa Espe-
rança, às margens da RJ-124 (ViaLa-
gos), e é um dos locais que participa 
do evento. Outros quatro estabeleci-
mentos também estão participando, 
Blend Rio, Tio Tony, Engenho da 
Floresta e Peco Pizza. Cada prato do 
festival custa R$49,99.

Cada um dos cinco restaurantes 
que estão fazendo parte do evento 
prepararam um prato diferente com 
ingredientes encontrados na cidade. 
O restaurante Engenho do Castelo 
fez a ‘carne suína na lata’ acompanha-
da pelo tutu de feijão, pedaços de lin-
guiça artesanal, couve crocante, ovo 
de codorna frito, aipim frito e arroz 
branco.

A empresária Ana Calil, que tam-
bém prestigiou o festival no ano pas-
sado, disse que gostou muito do prato 
do Engenho do Castelo com a carne 
na lata e a couve crocante”. 

O restaurante Engenho da Flores-
ta, localizado na BR-101, próximo ao 

posto da Polícia Rodoviária Federal de 
Rio Bonito, fez um feijão tropeiro com 
linguiça, couve, banana, ovo e aipim 
frito, torresmo e arroz branco. A ham-
burgueria e restaurante Blend Rio, 
localizada no Centro da cidade, desen-
volveu um baião de dois com carne de 
sol, linguiça e aipim frito.

A pizzaria Peco Pizza, que fica no 
Centro, criou um sabor de pizza com 
palmito, tomate cereja e cebola roxa. 
O quinto e último estabelecimento 
que está participando do festival é o 
restaurante e padaria Tio Tony, que 
também fica no Centro da cidade. 
O local fez uma carne de porco com 
molho agridoce, farofa de alho com 
manteiga de garrafa e crocância de 
palha de aipim, arroz branco, molho 
vinagrete balsâmico, banana chips e 
paçocada de banana. 

A ideia de promover um festival de 
comida rústica em Rio Bonito surgiu 
das primas Tamires Xavier e Natália 
Prevot. “Criamos o festival porque 
percebemos que Rio Bonito já tem 
uma tradição de comida rústica, uma 
comida mais caseira, e por isso vimos 
uma oportunidade de desenvolver o 
festival e trabalharmos juntas”, disse 
Tamires.

Já Natália, contou que o evento 
tem dois objetivos. “O objetivo do fes-
tival é valorizar a cultura gastronômi-

ca e através dela desenvolver a econo-
mia do município”. 

O secretário de Cultura e Turismo 
de Rio Bonito, Janderson Muniz, dis-
se que o município já é conhecido pela 
comida de roça. “O festival fomenta o 
turismo na cidade, atraindo pessoas 
para Rio Bonito, para poder prestigiar. 
Temos essa característica de comida 
de roça, dos restaurantes interioranos, 
a iniciativa (do festival) é muito boa”. 

Ao ser perguntado quais comidas 
regionais ele mais gosta, o secretário 
apostou em pratos que são quase uma 
unanimidade. “Todo mundo curte 
aquele torresminho, um feijão tropei-
ro, aipim frito e banana frita, que são 
caraterísticos da agricultura familiar 
da nossa cidade”, aponta Janderson.

O Sebrae foi um dos apoiadores 
do evento dando treinamento especia-
lizados para os estabelecimentos que 
estão participando. A coordenadora 
do Sebrae do Leste Fluminense, Julia-
na Marinonio, disse que “O festival é 
a materialização do trabalho apoiado 
pelo Sebrae. Uma equipe do Sebrae, 
junto com outras pessoas de Rio Bo-
nito, visitou cada restaurante para fa-
lar do festival, que tem tudo a ver com 
a cidade. Nosso objetivo é fazer com 
que os clientes e turistas tenham Rio 
Bonito como um destino turístico”, 
pontuou.

2º Fes  val de Comida Rús  ca 
acontece até o dia 18 de agosto

Nesta edição, estão participando: Peco Pizza, Blend Rio, Engenho do Castelo, Engenho da Floresta e Tio Tony

de Nova, Olaria e Boqueirão 
também serão contemplados.

A Secretaria de Obras in-
formou ainda as ruas des-
ses bairros que receberão as 
obras. No Green Valley, serão 
contempladas as Ruas D e 3; 

no Rio do Ouro a Rua Valcir 
Emílio; na Serra do Sambê a 
Rua Emilio Ferreira Borges; 
no Boqueirão a Rua Valdir 
Araújo; em Cidade Nova a 
Travessa Padre Virtulino; em 
Nova Cidade as Ruas 1 e 2; 

no bairro Olaria a Rua Mora-
da do Sol; no Parque Maravi-
lha as Ruas E, F, Rua Arthur 
Quintanilha e João Varella, e 
no bairro Verde Vale a Rua B.

Ao todo, serão instalados 
5.830 m² de intertravado na 

fase 1 da obra e 9.440m² na 
fase 2. Já as manilhas, serão 
usadas 587m na 1ª fase e 
1.610m na 2ª fase. O serviço 
total tem previsão de dura-
ção de um ano, podendo ficar 
pronto antes deste período. 

A secretária de Obras, 
Deise Morais, explica por-
que essas ruas foram esco-
lhidas para receberem a pa-
vimentação.

“Todo o entorno já era 
pavimentado e essa rua (se 
referindo a Rua B no Verde 
Vale) era a única que não era 
pavimentada no bairro. Nos 
outros bairros também, são 
sempre ruas curtas, que fi-
caram sem pavimentação em 
outra oportunidade e agora 
serão contempladas nesse 
contrato”.

Ainda segundo ela, como 
as obras foram iniciadas em 
várias ruas simultaneamen-
te, alguns logradouros fica-
rão prontos em poucos me-
ses. 

REGIÃO

FOTO: TIERS RANGEL

O circuito de turismo Espraiado de Portas Abertas completa 16 anos em 2024

FOTO: LÍVIA LOUZADA

FOTO: DIVULGAÇÃO

As obras têm 
prazo de 
um ano 
para fi carem 
prontas e 
estão sendo 
realizadas 
através de um 
convênio com 
o governo 
federal   

FOTO: LÍVIA LOUZADA
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Arlete Côco Xi-
menes, falecido em 
02.06.24, filha de Ma-
noel Salvador Côco 
e Conceição Marlebi 
Côco, com 85 anos, 
deixou 1 filho.

02: José Montei-
ro Rodrigues, falecido 
em 03.06.24, filho de 
Francisco Rodrigues da 
Mota e Lucidia Montei-
ro da Conceição, com 
85 anos, deixou 4 fi-
lhos. 

03: Marlene dos San-
tos Moraes, falecida dia 
03.06.24, filha de João 
Barbosa dos Santos e 
Carlinda Barbosa dos 
Santos,  com 85 anos, 
deixou 1 filho. 

04: Ana Clara Mar-
tins Fonseca, falecida 
em 03.06.24, filha de 
Tiago Fonseca Class e 
Adriana Martins da Ro-
cha, com um mês de 
vida.

05: Crenimar Xa-
vier Mello, falecida em 
18.06.24, filha de Antô-
nio Xavier Alfradique e 
Carmelita Quintanilha 

Xavier, com 48 anos, 
deixou 2 filhos.

06: Jair de Almeida 
Monteiro, falecida em 
20.06.24, filha de Justi-
niano de Almeida Mon-
teiro e Nair Ribeiro de 
Almeida, com 81 anos, 
deixou 2 filhos.

07: Jeniffer Alves 
Franco Pimentel, faleci-
da em 21.06.24, filha de 
Ademar Luis Pimentel 
e Dirciany Alves Franco 
Pimentel, com 24 anos, 
não deixou filhos.

08: Heitor Victor Nu-
nes dos Santos, faleci-

do em 23.06.24, filho 
de Anderson Nunes de 
Andrade e Maria Fer-
nanda Costa dos San-
tos, com 35 semanas 
de gestação.

09: Nilton Cardozo, 
falecido em 23.06.24, 
filho de Eurico Cardo-
zo e Almerinda Xavier 
Cardozo, com 86 anos, 
deixou 2 filhos.

10: Dilza Dias Ferrei-
ra de Souza, falecida 
em 27.06.24, filha de 
Cesar Augusto Santos 
Dias Junior Doralice 
de Souza Dias, com 81 

anos, deixou 2 filhos.

11: Lucia Maria Ro-
drigues Araújo, faleci-
da em 29.06.24, filha 
de Francisco  Clemente 
Rodrigues e Lucila da 
Silva Rodrigues, deixou 
2 filhos.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Ivo Pereira da Sil-
va, falecido em 10.06.24, 
filho de Domingos Silva 
e Maria Silva, com 72 
anos, deixou 3 filhos.

02: Antonio Mano-
el da Cruz, falecido em 

14.06.2024, filho de 
Almerindo Manoel da 
Cruz e Maria Ribeiro 
Gomes, com 86 anos, 
deixou filhos. 

03: Lucas dos Reis 
Amaral, falecido em 
14.06.2024, filho de 
João Batista do Ama-
ral e Neidimar Candida 
dos Reis Amaral, com 
29 anos, 

04: Celina José Ma-
riana, falecida em 
24.06.2024, filho de Car-
los José Mariano e Brau-
lia José Mariano, com 
94 anos, deixou 1 filho.

OBITUÁRIO DO MÊS DE JUNHO- 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE JUNHO- 2024 (RIO BONITO)

O nome do prefeito de Tanguá, 
Rodrigo Medeiros, foi oficializado 
no último dia 22, como pré-candi-
dato a reeleição na convenção do 
Partido Liberal (PL), que aconte-
ceu na Praça da Juventude, em Vila 
Cortes. Na oportunidade, também 
foram apresentados os pré-candi-
datos a vereadores do PL e dos ou-
tros sete partidos coligados, PSD, 
PSDB, PT, MDB, União Brasil, 
Solidariedade e Republicanos.

O local ficou lotado de apoia-

dores e autoridades políticas que 
prestigiaram o evento, como o 
deputado federal Aureo Ribeiro; a 
secretária estadual de Desenvolvi-
mento Social e Direitos Humanos, 
Rosangela Gomes; a deputada es-
tadual Tia Ju; o prefeito de Rio Bo-
nito, Leandro Peixe; o prefeito de 
Italva, Léo Pelanca; a ex-prefeita 
de Rio Bonito, Solange Almeida; o 
ex-prefeito de Tanguá, Carlos Pe-
reira e o pré-candidado a prefeito 
de Guapimirim, Marlon Vivas.  

Rodrigo Medeiros tem 
pré-candidatura 

ofi cializada em convenção
FOTO: DIVULGAÇÃO

Pré-candidatura 
de Marcelo Delaroli 
é confi rmada em 
Itaboraí

No último dia 27, o PL oficiali-
zou a pré-candidatura de Marce-
lo Delaroli a prefeito de Itaboraí. 
Tentando a sua reeleição, o atual 
prefeito da cidade terá como vice 

o vereador Elber Correa.
A convenção reuniu milhares 

de pessoas, entre elas autorida-
des políticas, em Venda das Pe-
dras.

No local, estavam, entre ou-
tros, o deputado federal e pre-
sidente estadual do PL, Altineu 
Côrtes e o deputado estadual 
Guilherme Delaroli.

No último dia 26 o PL realizou sua 
convenção em Rio Bonito e oficializou a 
pré-candidatura de Uiltinho Delaroli para 
prefeito de Rio Bonito. Jorge Brandão foi 
anunciado como pré-candidato a vice.

O partido Podemos também se juntou 
ao PL para apoiar a candidatura.

A oficialização contou com a presença 
dos pré-candidatos a vereadores que con-
correrão a uma vaga no legislativo muni-
cipal.

O evento do partido aconteceu no Es-
porte Clube Fluminense, no Centro da ci-
dade, que ficou lotada de apoiadores.

A convenção contou com a presença 
do deputado federal Altineu Côrtes, que 
é presidente do PL no estado, com o de-
putado estadual Guilherme Delaroli, com 
o prefeito de Itaboraí, Marcelo Delaroli e 
com o secretário de saúde da mesma ci-
dade, Hédio Mataruna, que apresentou o 
evento.

PL ofi cializa pré-candidatura 
de Uil  nho Delaroli a 

prefeito de Rio Bonito

No último dia 26, o MDB oficializou 
a pré-candidatura a prefeita de Maira 
Figueiredo em Silva Jardim. Na mesma 
oportunidade, os pré-candidatos a vere-
adores da cidade pelo mesmo partido, 
também foram apresentados junto com 
a atual prefeita Maira.

O MDB em Silva Jardim está coli-
gado com os partidos Republicanos e 
Progressistas.

A convenção reuniu muitas pessoas, 
entre elas autoridades políticas esta-
duais e municipais, como o presidente 
estadual do MDB, o secretário estadual 
de Transporte e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis e o deputado estadu-
al Pedro Ricardo. Estiveram presentes 
também vereadores e secretários muni-
cipais, entre eles o secretário de Gover-
no, Jaime Figueiredo.

MDB de Silva Jardim 
ofi cializa pré-candidatura 
a reeleição de 
Maira Figueiredo 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Rodrigo Neves é 
ofi cialmente 
pré-candidato 
a prefeito de Niterói

No último dia 27, o PDT ofi-
cializou o nome de Rodrigo Neves 
como pré-candidato a prefeito de 
Niterói durante a convenção do 
partido no Clube Canto do Rio. A 
coligação “Por Amor a Niterói”, 
união de 14 partidos estão apoian-
do a candidatura do ex-prefeito da 
cidade.

A convenção reuniu milhares 
de pessoas e autoridades do PDT e 
demais partidos da coligação, como 

o prefeito de Niterói, Axel Grael; 
o ministro da Previdência Social, 
Carlos Lupi; a presidente estadual 
do PDT, deputada estadual Mar-
tha Rocha; os deputados federais, 
Bandeira de Melo (PSB); Jandira 
Feghali (PC do B) e Marcos Ta-
vares (PDT), os deputados esta-
duais Vitor Júnior (PDT), Comte 
Bittencourt e Verônica Lima (PT), 
além de vereadores e candidatos 
dos partidos.

A ex-atleta da vela, Isabel 
Swan, completa a chapa de Rodri-
go como pré-candidata a vice-pre-
feita. Isabel foi a primeira velejado-
ra brasileira a ganhar uma medalha 
em Jogos Olímpicos. Atualmente 
ela é presidente da Comissão Pana-
mericana de Atletas e representa 
o continente no Comitê Olímpico 
Internacional, por isso não pode 
estar na convenção, já que estava 
nas Olimpíadas de Paris.

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

União Brasil ofi cializa a pré-candidatura de 
Marcos Abrahão a prefeito de Rio Bonito

No último dia 30, o partido União Bra-
sil, oficializou a pré-candidatura de Marcos 
Abrahão a prefeito de Rio Bonito. O anúncio foi 
feito na convenção do partido, que aconteceu no 
Rio Bonito Futebol Clube, no Centro da cidade. 

O presidente estadual do União Brasil e 
presidente da Assembleia Legislativa do Rio de 
Janeiro (Alerj), Rodrigo Bacellar, esteve presen-
te no evento.

Os partidos PSD e PRD estão coligados 
com o União Brasil e apoiarão a candidatu-
ra do ex-deputado estadual. Junto com o seu 
pré-candidato a vice-prefeito, o pastor Carlos 
Magno (PRD), ele recebeu centenas de pessoas 
no evento. 

Na oportunidade, também foram apresen-
tados vereadores os vereadores da coligação 
que disputarão o pleito

FOTO: DIVULGAÇÃO
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‘Qualidade de primeira’ é o signifi-
cado de prima qualità em italiano e tal-
vez possa traduzir a essência da empre-
sa riobonitense Prima Qualitá Saúde. 
Nascida há cerca de cinco anos, hoje a 
Organização Social (OS) representa um 
modelo de gestão privada de sucesso 
em unidades públicas. A empresa é uma 
Organização Social (OS), com mais de 
três mil funcionários diretos e indiretos, 
que administra unidades que atendem 
o Sistema Único de Saúde (SUS) nos 
municípios de Santa Maria Madalena, 
Saquarema, São Gonçalo, Cachoeiras 
de Macacu, Arraial do Cabo, Quissamã 
e Cordeiro. 

Em uma entrevista concedida à Fo-
lha, o CEO da empresa, Matheus Neto, 
explica como a organização se constitui. 

“É uma organização social, uma 
associação de técnicos que foi consti-
tuída para levar a dinâmica do serviço 
privado com uma oferta de gestão para 
as unidades públicas. Somos uma insti-
tuição privada, mas nosso objetivo não 
é ter lucro, é ter uma boa equipe técni-
ca, ter salários de mercado, mas visa o 
desenvolvimento social e econômico, 
sem a obtenção e a distribuição de lucro 
entre seus associados. Esse é um pouco 
do modelo de como funciona uma OS 
hoje”, explicou. 

Atualmente a Prima Qualitá Saúde 

Prima Qualitá Saúde: Tecnologia, ciência 
e gestão efi ciente a serviço do SUS

Rodovias

Rio Bonito é prata e bronze nos 
Jogos Escolares do Rio de Janeiro 
(JERJ) 2024. O aluno do 7º ano da 
Escola Municipal Raulbino Perei-
ra de Mesquita, no bairro Parque 
Indiano, Pedro Lucas, foi medalha 
de prata na modalidade Taekwon-
do Olímpico, prova realizada no 
Centro de Educação Física Almi-
rante Adalberto Nunes (CEFAN), 
da Marinha, no Rio de Janeiro. Já 
o bronze veio do atletismo. A estu-
dante Ana Beatriz, aluna da E.M. 
Maria Thereza Cheab de Carvalho, 
em Nova Cidade, conquistou o ter-
ceiro lugar na corrida de 800 m.

Os Jogos são organizados pelas 
secretarias de Estado de Educação 
e de Esporte e Lazer, que vem mo-
bilizando a comunidade estudantil 
fluminense durante o período de 
recesso escolar. Ao todo, 20 mo-

dalidades estão sendo disputadas 
por estudantes de 11 a 17 anos no 
atletismo, atletismo adaptado, bad-
minton, basquete, ciclismo, futsal, 
ginástica artística, ginástica rítmi-
ca, handebol, judô, karatê, natação, 
taekwondo, tênis de mesa, tiro com 
arco, triatlon, voleibol, vôlei de 
praia, wrestling e xadrez.

São mais de 5 mil alunos inscri-
tos para as competições em todo o 
estado, que começou em 15 de ju-
nho e vai até 30 de agosto. Além 
de troféus e medalhas, os vence-
dores ganham a oportunidade de 
representar o Rio em competições 
organizadas pela Confederação 
Brasileira do Desporto Escolar 
(CBDE), como os Jogos Escolares 
Brasileiros, e pelo Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB) em diversas 
partes do país.

Rio Bonito é prata e bronze 
nos Jogos Escolares 
do Rio de Janeiro

RIO BONITO, DE 01 A 15 DE AGOSTO DE 2024
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A Agetransp (Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos Con-
cedidos de Transportes Aquaviá-
rios, Ferroviários e Metroviários 
e de Rodovias do Estado do Rio 
de Janeiro)  homologou em sessão 
ordinária no último dia 30, o re-
ajuste anual da tarifa de pedágio 
da RJ 116 (Itaboraí – Nova Fri-
burgo – Macuco). O novo valor 
está previsto para começar a ser 
cobrado à zero hora do próximo 
dia 1º de agosto (quinta-feira). O 
valor da tarifa básica passa dos 
atuais R$8,60 para R$9,10.

 O reajuste é anual e ordinário 
e faz parte do contrato  de con-
cessão estabelecido entre o Go-
verno do Estado e a Concessio-

nária Rota 116 S/A e serve para 
a continuidade dos serviços ofe-
recidos aos usuários. O reajuste 
tem como base a variação de uma 
cesta composta por sete índices 
do Custo Nacional da Constru-
ção Civil e Obras Públicas e pelo 
Índice de Preços ao Consumidor, 
medidos pela Fundação Getúlio 
Vargas (FGV), em período de 12 
meses. 

A RJ 116 tem quatro praças 
de pedágio, localizadas nos qui-
lômetros 1,9 em Itaboraí; 48,8, 
em Cachoeiras de Macacu; 90,4 
em Nova Friburgo e 122,3 em 
Cordeiro. A tarifa de R$9,10 é 
para carros de passeio. Para ca-
minhões e ônibus de até dois ei-
xos a tarifa passa para R$18,20. 
Veículos de três a seis eixos o 
valor será de R$36,40 e acima de 

seis eixos será cobrada a tarifa 
básica multiplicada pelo número 
de eixos do veículo.

A Concessionária Rota 116 
administra desde março de 2001, 
o eixo rodoviário formado por 
um trecho de 1,7 km da RJ 104 
(Itaboraí) e a RJ 116, no trecho 
entre Itaboraí a Macuco, totali-
zando 140 quilômetros de rodo-
via concedida. O atendimento ao 
usuário é feito ininterruptamen-
te 24 horas por dia, com serviços 
de inspeção, reboque de veículos 
leves e pesados, caminhões para 
apreensão de animais e de com-
bate a focos de incêndio. Os usu-
ários contam com bases de apoio 
em diferentes trechos da rodovia 
e são feitos investimentos na am-
pliação e conservação da sua ma-
lha rodoviária.

Agetransp aprova reajuste 
de pedágio na RJ 116 

tem duas sedes, uma em Rio Bonito e 
uma em São Gonçalo, as duas com fun-
ções diferentes. Em Rio Bonito está a 
diretoria financeira e administrativa, já 
na sede de São Gonçalo, a outra metade 
da estrutura administrativa, a parte da 
assistência, a diretoria de saúde, a coor-
denação de urgência e emergência, co-
ordenação primária, núcleo de educação 
permanente, a área de processamento de 
dados, que concentra o cérebro da em-
presa e acumula várias funções.

Social
Sendo uma organização social, a as-

sistência precisa ser um dos braços da 
organização. Atualmente, a Prima Qua-

litá Saúde atende a 1500 pessoas por mês 
em projetos sociais. Através de uma par-
ceria, eles fazem atendimentos de saúde 
com distribuição de cestas básicas em 
várias cidades e possuem projetos sociais 
em duas igrejas, uma em Rio Bonito e 
outra em Cachoeiras de Macacu. Em Rio 
Bonito a empresa oferece atendimento 
para a terceira idade e jiu-jitsu para as 
crianças, já em Cachoeiras de Macacu, 
tem ginástica para a terceira idade.

No Rio de Janeiro, dois projetos 
também se destacam, um em Guaratiba, 
onde são parceiros de um abrigo para 
crianças. O outro fica no bairro Penha 
Circular, onde também através de uma 
parceria, conseguem promover a gera-

ção de emprego e qualificação de mulhe-
res. 

 
Gestão, educação e tecnologia
Diferente do que muitas pessoas 

podem pensar, a tecnologia pode ser 
uma grande aliada à gestão da saúde. 
Para o CEO da empresa, a inteligên-
cia artificial com educação pode fazer 
muita diferença, por isso, criaram um 
setor de pesquisa para validar seu uso.

“Criamos um setor de pesquisa na 
nossa instituição para que qualquer 
iniciativa de inteligência artificial, 
que seja introduzida na saúde, possa-
mos validar se a ferramenta é aquilo 
que se propõe, mas de forma respon-

sável para concluirmos se temos um 
bom produto ou não. A inteligência 
artificial está aí, temos visto muitas 
opções de aplicabilidade, porém, na 
saúde nós precisamos ter muito cui-
dado e responsabilidade”, pondera 
Matheus Neto. 

Sucesso
O gestor e empresário revelou 

durante a entrevista, que a inspira-
ção para a criação da Prima Qualitá 
Saúde veio da Sociedade Beneficente 
Israelita Brasileira Albert Einstein, 
em São Paulo, proprietária do reno-
mado Hospital Israelita Albert Eins-
tein, onde ele estudou há alguns anos 
e se especializou em gestão.

Esse modelo de gestão que inspi-
rou a empresa, aliado a equipe qua-
lificada, podem ser os segredos de 
sucesso da organização.  

“Brinco que a nossa gestão na 
Prima Qualitá foi constituída com 
os melhores que eu encontrei na tra-
jetória da minha vivência pelo SUS. 
Temos investido muito em fazer saú-
de por ciência, e não fazer saúde ape-
nas com o coração, apesar de sermos 
apaixonados pelo que fazemos. Somo 
amantes e defendemos o SUS, mas 
entendemos que saúde precisa ser 
feita enquanto ciência. O rápido cres-
cimento que a gente tem tido, acho 
que se dá, principalmente por essas 
razões”, conclui o CEO. 

GESTÃO

O aluno Pedro Lucas fi cou com a prata no taekwondo e Ana Beatriz levou o bronze no atletismo

FOTOS: DIVULGAÇÂO

FOTO: TIERS RANGEL O CEO 
da Prima 
Qualitá Saúde, 
Matheus Neto 
(detalhe), 
recebeu a 
reportagem da 
Folha na sede 
de Rio Bonito

A nova tarifa de 
R$ 9,10 começa a 
ser cobrada à 00h 
do dia 1º de agosto

A reportagem completa mostrando a sede de Rio Bonito da Prima Qualitá Saúde está no canal do YouTube do Jornal Folha da Terra
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Para dar continuidade ao 
Serviço de Atenção Domiciliar 
(SAD) que é executado em Tan-
guá, o município criou o Progra-
ma de Atendimento Domiciliar 
aos Cronificados (PADC). O lan-
çamento aconteceu no último dia 
18 e já está em funcionamento. 

Os pacientes cronificados são 
aqueles que tem doenças que se 
prolongam a ponto de afetar a 
qualidade de vida da pessoa. 

O secretário de Saúde, Ro-
drigo Lopes, explica que apesar 
da implantação do SAD – o pro-
grama é do governo federal - ter 
dado ótimos resultados, alguns 
pacientes precisavam de mais 
tempo de atendimento do que os 
dois meses que prevê a Portaria 
do Ministério da Saúde que re-
gula o serviço.

“O SAD hoje é um sucesso 
dentro do município, porém, com 
o tempo, a gente foi vendo a ne-
cessidade de acompanhar aquele 
paciente por mais tempo. Conhe-
cendo outras experiências como 

Tanguá cria o Programa de Atendimento 
Domiciliar aos Cronifi cados (PADC)

em São Pedro da Aldeia, que tem 
um programa parecido como 
PADC, a gente resolveu criar no 
município. É um programa muni-
cipal que vai acompanhar esse pa-
ciente por um período de tempo 
maior. Com isso a gente amplia e 
consegue atender a toda demanda 
de pacientes de necessidades clí-

nicas em domicílio”. 
Na prática, o SAD não é um 

serviço para pessoas com proble-
mas crônicos, e sim para pacien-
tes que tiveram alta hospitalar 
e precisam de atendimento mo-
mentâneo para voltar às ativida-
des normais. Porém, em alguns 
casos, esse tratamento precisa ser 

mais prolongado, explica a co-
ordenadora da atenção familiar, 
Flávia Le Gentil.  

“Muita das vezes a equipe 
multidisciplinar tinha que dar 
alta ao paciente, um paciente com 
sequela de AVC, por exemplo, 
acamado. A gente entrava para 
reabilitar esse paciente e via que 

ele não estava totalmente reabili-
tado”, conta a coordenadora que 
agora comemora a implantação 
do PADC para dar continuidade a 
esse atendimento. 

Ainda segundo Flávia, os pa-
cientes do PADC serão encami-
nhados pelo SAD.

Um exemplo de paciente que 
está sendo atendido pelo SAD e 
será encaminhado para o PADC é 
o eletricista aposentado Jorge dos 
Santos, de 74 anos. Ele levou uma 
descarga elétrica há alguns anos 
e depois teve um AVC. Após esse 
quadro, ele ficou com algumas de-
bilidades, entre elas de locomoção 
e de fala.

De acordo com seu filho, Rogé-
rio Mendonça, seu pai está sendo 
atendido pelo SAD a mais de um 
mês e já viu evolução no quadro.

“Quando eu ia colocar fralda 
no meu pai, ele não conseguia le-
vantar o quadril, agora já levanta. 
Antes do SAD ele não conseguia 
se locomover, agora, eu perce-
bo que ele tenta até ficar de pé. 
Isso tem sido muito bom porque 
tenho notado mudanças nele”, 
conta Rogério.

O programa foi 
criado para dar 
continuação ao 
atendimento de 
pacientes que 
tiveram problemas 
crônicos de saúde
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